



## Nota conceptual

### **“Seminario CELAC – CARICOM de intercambio de experiencias y lecciones aprendidas sobre las estrategias implementadas por los países en el marco de la Pandemia COVID-19”**

**4 de mayo de 2022  
9AM a 14PM (Barbados)**

#### **1- Introducción y antecedentes**

##### **a- Introducción**

La Presidencia Pro Tempore de la Argentina en la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), la Comisión Cascos Blancos de la Argentina; la Organización de Estados del Caribe Oriental (OECS); la Agencia Caribeña para la Gestión de Emergencias por Desastres (CDEMA) y la Agencia de Salud Pública del Caribe (CARPHA) lo invitan a participar del *“Seminario CELAC - CARICOM para el intercambio de experiencias y lecciones aprendidas sobre las estrategias implementadas por los países en el marco de la Pandemia por COVID-19”*, que tendrá lugar el 4 de mayo de 2022 entre las 9am y las 2pm (Barbados).

##### **b- La Pandemia por COVID-19 en América Latina y El Caribe**

La Pandemia ocasionada por el Coronavirus (COVID-19) continúa produciendo efectos sociales y económicos generalizados en América Latina y El Caribe, situación que ha profundizado la desigualdad en la región.

En este sentido, en América Latina y El Caribe existe una importante desigualdad en el porcentaje de población que ha tenido acceso a la vacuna contra el Covid-19. En marzo de 2022, sólo nueve (9) países de la región habían logrado que entre el 64% y el 90% de su población accediera al esquema completo de vacunación. Mientras tanto, la mayoría de los países de América Latina y el Caribe se encuentran por debajo de la media mundial de vacunación completa, actualmente estimada en torno al 64%.

La Organización Panamericana de la Salud, en su informe del 23 de febrero de 2022, registró esta desigualdad y los contrastes existentes en la región al observar el caso de las Islas Caimán en comparación con Haití. Mientras en las primeras el 91% de su población accedió al esquema completo de vacunación, en Haití menos del 1% ha recibido la dosis completa.

Sin embargo, el mismo informe publicado por la Organización Panamericana de la Salud destacó que los países del Caribe están haciendo un progreso considerable en la distribución de vacunas, indicando que el 63% de la población seleccionada había tenido acceso a ellas. La OPS señaló además que de los 13 países y territorios de las Américas que aún no han alcanzado una cobertura del 40% de su población, siendo éste



el objetivo mínimo fijado por la Organización Mundial de la Salud (OMS), 10 de ellos se encuentran en El Caribe.

Asimismo, en El Caribe, la Agencia de Salud Pública del Caribe (CARPHA) está liderando la respuesta sanitaria regional mediante un enfoque multifacético y desde una perspectiva de seguridad sanitaria regional. El total de casos confirmados en la subregión al 14 de febrero de 2022 era de 3.175.595 con 32.036 muertes en 35 países y territorios (incluidos los 26 Estados miembros de CARPHA). La mayoría de los Estados miembros de CARPHA han informado de la propagación del virus en sus comunidades y se ha registrado la presencia de las cinco variantes preocupantes del SRAS-CoV-2 en la región.

Por ello, y a fin de reducir la transmisión del COVID-19, CARPHA sigue instando a la vigilancia activa, a la realización de pruebas y a la implementación de medidas de prevención y control del COVID-19, tales como el distanciamiento social, la higiene de manos y el uso de mascarillas; dado que el riesgo de que se produzcan más casos en el Caribe sigue siendo muy alto.

## II. Formato

El "Seminario CELAC - CARICOM para el intercambio de experiencias y lecciones aprendidas sobre las estrategias implementadas por los países en el marco de la Pandemia por COVID-19" se realizará como un evento híbrido el 4 de mayo de 2022 en Bridgetown, Barbados. Participarán de manera presencial funcionarios de Cascos Blancos, del Ministerio de Salud y del Ministerio de Turismo de la República Argentina; así como también representantes de CDEMA, CARPHA y OECS. Además, se contará con la participación virtual de los países invitados de América Latina y El Caribe. El encuentro será traducido al inglés y al español.

## III. Objetivos del Seminario de Intercambio de Experiencias

Los objetivos del Seminario son:

- Facilitar el intercambio de experiencias y lecciones aprendidas entre la CELAC/Argentina y El Caribe en la gestión de la Pandemia por COVID-19.
- Identificar oportunidades de colaboración futura entre CELAC/Cascos Blancos y los Estados del Caribe.

## IV. Temas y enfoque del Seminario

El "Seminario CELAC - CARICOM para el intercambio de experiencias y lecciones aprendidas sobre las estrategias implementadas por los países en el marco de la Pandemia COVID-19" explorará tres áreas temáticas principales, facilitando el diálogo regional a efectos de identificar posibles áreas para el fortalecimiento de la cooperación entre Argentina y El Caribe.

Por cada segmento temático se realizarán tres exposiciones, una a cargo de la Argentina, otra de las instituciones regionales del Caribe y una tercera a cargo de un Estado caribeño. Cada presentación durará entre 10 y 12 minutos y será seguida por un espacio para que los participantes del Seminario formulen

preguntas, que habiliten una mayor profundidad en el debate. Las lecciones y recomendaciones de cada sección temática serán recogidas hacia el final del Seminario, durante la sesión dedicada a los próximos pasos en la cooperación entre Argentina y El Caribe.

### **Tema 1: Experiencias y lecciones aprendidas en la gestión del sector turístico en pandemias**

El turismo es un sector económico importante tanto para El Caribe como para América Latina. Esta sesión explorará el impacto de la COVID-19 en el sector turístico, examinando cómo se ha utilizado el análisis de información y las herramientas digitales en la gestión de los enfoques sectoriales; así como la implementación de programas específicos para la promoción de la industria del turismo durante la Pandemia.

### **Tema 2: Las vacunas y la Pandemia por COVID-19 - Actualidad y futuro**

Esta sesión examinará el papel que las vacunas han desempeñado hasta la fecha en la respuesta a la Pandemia por COVID-19, así como los planes para el uso de las vacunas en el futuro.

### **Tema 3: Cooperación y coordinación en la respuesta humanitaria al COVID-19**

Esta sesión temática examinará cómo se han aprovechado los sistemas humanitarios para apoyar la respuesta a la Pandemia por COVID-19 y cómo el fortalecimiento de las capacidades sociales es fundamental para transmitir los criterios y la asistencia sanitaria respecto del COVID-19.

**En cada tema se explorará la oportunidad de colaboración futura entre El Caribe y Cascos Blancos.**

## **V. Participantes previstos**

Fueron invitados a participar del *“Seminario CELAC - CARICOM de intercambio de experiencias y lecciones aprendidas sobre las estrategias aplicadas por los países en el marco de la Pandemia de COVID-19”* las siguientes instituciones de países de América Latina y El Caribe:

- Representantes de los Ministerios de Salud, Turismo, Educación y Relaciones Exteriores.
- Coordinadores Nacionales de Desastres de los Estados participantes en CDEMA y de otros Estados miembros de la CELAC.
- Representantes de la Organización de Estados del Caribe Oriental (OECS), de la Agencia Caribeña para la Gestión de Emergencias por Desastres (CDEMA) y de la Agencia de Salud Pública del Caribe (CARPHA), y la Universidad de las Indias Occidentales.